



Lokale LEADER Aktionsgruppe »Mansfeld-Südharz« e.V.

Dezember 2025

Am 19.12.2025 besuchte Rüdiger Malter, Staatssekretär im Ministerium der Finanzen des Landes Sachsen-Anhalt, die LAG Mansfeld-Südharz

Rüdiger Malter, Staatssekretär im Ministerium der Finanzen des Landes Sachsen-Anhalt und zwei Mitarbeitende, besuchten am 19.12.2025 das Büro des Managements der LAG Mansfeld-Südharz e. V. im Kloster Helfta (Lutherstadt Eisleben).

Die Gäste wurde begrüßt durch den Vorsitzenden, Dr. Lutz Koch, die Schatzmeisterin des Vereins, Sandra Schmidt sowie das Management, vertreten durch Marcus Politt, Anja Jocksch und Stefan Kreisel.

Die Gesprächsrunde komplettiert haben Silvia Buchmann vom Amt für Kreisentwicklung / ÖPNV des Landkreises Mansfeld-Südharz und Michael Schumann als Beauftragter für den Strukturwandel im Auftrag des Landrates André Schröder. Insbesondere die Herren Dr. Koch

und Politt stellten den erreichten Stand der Umsetzung der Lokalen Entwicklungsstrategie für die EU-Förderperiode bis 2027 dar. Dabei wurde deutlich, dass mit den bisher beschlossenen über 100 Projekten das zugewiesene Budgets, der finanzielle Orientierungsrahmen (FOR), vollständig gebunden ist.

Es wurden – die LAG ist in dem Gebiet tätig, in dem Martin Luther geboren wurde und auch starb – Thesen zur möglichen weiteren Fördermittelausstattung erörtert. Anschließend entwickelte sich eine intensive Diskussion über bisher Erreichtes, offene Sachverhalte und mögliche Perspektiven. LAG und Landkreis haben dabei herausgestellt, dass die Region immer als Ganzes gesehen wird.



Raum für Neues: Staatssekretär Malter (v r) im Kloster Helfta
Foto: LAG Mansfeld-Südharz/ R. Marek



Austausch zu aktuellen Sachfragen zwischen Finanzministerium, LAG Mansfeld-Südharz und Landkreis im Kloster Helfta
Foto: LAG Mansfeld-Südharz/ R. Marek

Konkret: LEADER/ CLLD wird regelmäßig auch im Kontext zu den großen Herausforderungen des Strukturwandels im Zusammenhang mit den Braukohleaussiedlung gesehen. Dies ist keine Einbahnstraße. Auch einige im Rahmen des Strukturwandels vorgeschlagene Vorhaben sind besser bei der LAG platziert.

Auf dem Gelände des Klosters Helfta wurde mit einem über LEADER/CLLD geförderten Gebäudeabriss die Grundlage für die wirtschaftliche Weiterentwicklung des Areals gelegt. Davon konnte sich Staatssekretär Malter unmittelbar ein Bild machen.



2025
03

INFOBRIEF

Lokale LEADER Aktionsgruppe »Mansfeld-Südharz« e.V.

Dezember 2025

LAG Mansfeld-Südharz e.V. beim Netzwerktreffen "Revierpionier" in Weißenfels vertreten



Jutta Fischer stellt das Projekt "Erdbeeryramiden" vor

Foto: LAG Mansfeld-Südharz/ Michael Schumann

Am 12.11.2025 nahm die LAG Mansfeld-Südharz e.V. am Netzwerktreffen "Revierpionier" in Weißenfels teil. Die Veranstaltung bot eine wertvolle Plattform für den Austausch zwischen Akteuren aus Verwaltung, Wirtschaft und Zivilgesellschaft, die den Strukturwandel in den Regionen Sachsen-Anhalts aktiv mitgestalten.

Besonders hervorzuheben ist das langjährige Engagement der LAG im Revierpionier-Programm: Sowohl der Strukturwandelbeauftragte und LAG-Mitglied Michael Schumann als auch der LAG-Manager Marcus Politt gehören seit Beginn der Initiative zur Jury und bringen ihre regionalen Erfahrungen kontinuierlich in die Bewertung der Projektideen ein. Ihre Arbeit trägt dazu



Beim Projekt "SOMOBI" bauten Schüler Solarmobile und verglichen bei einem Rennen ihre Ergebnisse

Foto: Jutta Fischer

bei, innovative Ansätze sichtbar zu machen und die Entwicklung der Reviere nachhaltig zu unterstützen. Das Treffen bot zudem Einblicke in erfolgreiche Projekte, neue Fördermöglichkeiten und zukünftige Herausforderungen im Strukturwandel. Die gewonnenen Impulse und Kontakte fließen in die weitere Arbeit der LAG ein und stärken die Zusammenarbeit in der Region.

Grüße des LAG-Managements zum Jahreswechsel

Liebe Mitglieder, Projektträger und Partner der LAG Mansfeld-Südharz, zum Jahresende möchten wir uns herzlich für die gute Zusammenarbeit, das Vertrauen und die vielen gemeinsamen Momente bedanken, die unsere Arbeit im Jahr 2025 geprägt haben. Die zahlreichen Projekte, Begegnungen und Erfolge zeigen, wie viel in unserer Region bewegt werden kann, wenn alle gemeinsam an einem Strang ziehen. Wir wünschen Ihnen und Ihren Familien erholsame Feiertage und einen guten Start in das Jahr 2026. Möge es voller Gesundheit, Zuversicht und neuer Chancen stehen.

Mit herzlichen Grüßen
Ihr LAG-Management



Foto: LAG Mansfeld-Südharz/ Michael Schumann

HERAUSGEBER

Regionalmanagement
LAG Mansfeld-Südharz e.V.

Postfach 1105 | 06281 Lutherstadt Eisleben



KONTAKT

Besucheradresse:
Kloster Helfta
Lindenstraße 36b
06295 Lutherstadt Eisleben

ANSPRECHPARTNER

Marcus Politt | Stefan Kreisel | Anja Joksch
Telefon: +49 (0)3475 / 77 49 99 500
E-Mail: leader@rbfk-msh.de
Web: www.lag-mansfeld-suedharz.de



gefördert: SACHSEN-ANHALT



Kofinanziert von der
Europäischen Union



MANSFELD
SÜDHARZ